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「新生活運動」 

／林炳宏牧師 

 

經文：民數記第二十八章 1－2節、第二十九章 39－40節 

    耶和華曉諭摩西說：你要吩咐以色列人說：獻給我的供物，就是獻給我作

馨香火祭的食物，你們要按日期獻給我。 

    這些祭要在你們的節期獻給耶和華，都在所許的願並甘心所獻的以外，作

為你們的燔祭、素祭、奠祭，和平安祭。於是，摩西照耶和華所吩咐他的一切

話告訴以色列人。 

 

各位弟兄姊妹、朋友們：大家平安！ 

    時間過得很快，記得在去年五一連假的前夕，當時因為疫情比較平穩，指

揮中心為了兼顧防疫和民眾的生活品質，就戶外活動和餐飲二個面向，鼓勵民

眾力行「防疫新生活運動」，在落實防疫之餘，也能夠放鬆、享受生活。過了一

年多，相信此時此刻我們也都很期待疫情能夠繼續往好的方向發展，盼望隨著

愈來愈多人施打疫苗，我們能夠早日拿下口罩，大口呼吸新鮮空氣，手牽手，

互相擁抱，恢復正常的生活和實體的聚會。 

 

經文的背景 

    今天要進入民數記第二十八和二十九章，我們先概要的來瞭解一下背景。

這二章的經文主要是關乎新一代以色列人，在不同的節期中向上帝所獻的祭

物，這裡面有一部分的內容已經在摩西五經其他地方出現過，但是民數記第二

十八、二十九這兩章有它特別關注的重點，就是祭司必須按著時間的次序，代

表全國來獻上祭物，所以這裡所著眼的是整個以色列的群體。 

    這二章經文從每日當獻的祭開始，到每週、每月，乃至於每年當獻的祭，

都有詳細的記載，上帝顯然在吩咐新一代的以色列人，在生活中要小心保持與

耶和華神有密切的關係，要常紀念神的作為，當敬拜上帝，不要去拜偶像。對

我們而言，這也是在提醒我們要常親近主，與主保持密切的關係，我們的生活

也當以基督為中心。 

 

古時以色列人與現今基督徒的異同 

    以現今基督徒來說，討上帝喜悅的生活不再是獻祭，而是用信心來遵行上

帝的話，因為耶穌基督已經成就了一切獻祭的要求。但民數記這裡提到的節期

和獻祭，對於基督徒也是有其意義的，古代以色列人每日早晚要獻祭，基督徒

也當以禱告來做為一天的開始和結束。 



    以色列人在安息日要額外獻上二隻羊羔，基督徒也當守主日，特別在主日

一起聚集來敬拜神，記念神為人設立的救恩。逾越節是紀念以色列人出埃及，

成為自由之身，而耶穌基督就是那除去世人罪孽的逾越節羔羊。以色列人在逾

越節要除酵，基督徒也當從自己的生活中除去罪惡。 

    七七節又稱收割節，也被稱為五旬節。以色列人用五旬節來紀念他們在西

乃山領受上帝所頒布的律法，五旬節聖靈降臨，基督教會誕生。以色列人是在

律法之下，而基督徒卻是在聖靈之下。以色列人在贖罪日這一天要禁食，要向

上帝有認罪悔改的心，基督徒追求聖潔的生活也當從認罪和悔改開始。 

    住棚節是在全年農作物都已經收成後才舉行的節期，所要求的祭物也特別

多，代表上帝的百姓要為上帝的供應大大喜樂，並且要多多感謝上帝；住棚節

也象徵以色列人在曠野漂流的生活，神對他們的供應。所以我們也當為神在我

們生活中的看顧和供應向神感恩，特別是為神所賜下基督的救恩，向神存感謝

的心。 

    在第二十八章一開始，神就對摩西說：要吩咐新一代的以色列人如何過一

個新的生活。使徒保羅說「若有人在基督裡，他就是新造的人。」（林後五

17）。一個新造的人也應當過一個新的生活。 

 

信心的生活 

    今天我們要從民數記第二十八、二十九這二章的經文來思想一個新造的人

應該有的新生活運動，首先是信心的生活。民數記這裡的獻祭條例要求用到大

量的細麵、油和酒，與祭牲一同獻給神，但是這些大量的農產品在曠野是沒有

的，要等到進入應許地才有，因此上帝在以色列百姓要進入迦南前吩咐獻祭的

條例，其實就是在向他們傳遞一個很重要的信息，那就是進入應許地是必定可

以實現的事。 

    舊一代的以色列百姓因為不相信神能真正帶領他們進迦南地，因而老死在

曠野。但上帝再一次重申祂給以色列人先祖的應許，會帶領他們進入應許地。

神的計畫不會因為人的不信而放棄，人若能真心悔改，仍然可以在神的救贖恩

典中重獲祝福。 

    以色列人在所有的節期都是敬拜上帝的神聖時刻，而安息日更是以色列群

體最基本的神聖時刻，是他們與上帝立約的記號，也是他們生活的核心。安息

日跟安息有密切關係，安息所要表達的就是上帝的恩典。創世記第二章講到上

帝花了六天，把天地萬物都造齊了，祂在第七天歇了祂一切的工，然後神就賜

福這第七天，定為聖日。 

    但耶穌說「我父做事直到如今，我也做事。」（約五 17）。所以在上帝的永

恆不變裡，祂一方面是永遠在工作，但另一方面祂也永遠有安息。所以我們信

了主也應當是這樣，我們是不停的把生命力發揮出來，但是在這當中，我們又

應當有美好的平靜安穩、不慌不亂、不擔心、不害怕。守安息日的前提就是我

們要相信上帝已經把這世界所有的工作都做好了，包括還沒有發生的事，這就

會讓我們有一種平安、有一種安息。 

    各位親愛的弟兄姊妹，我們並不是活在上帝原來美好的創造裡，但是即使



在罪惡的世界當中，我們還是要相信上帝把什麼事都做好了，在上帝做好的事

情中，有一件跟我們最有關係的就是上帝也拯救了我們，也就是說我現在沒有

平安、沒有安息，但是上帝會給我平安、會給我安息。 

    在這世上實在是有許多事會叫人憂愁、煩惱，擔心工作能不能保得住，擔

心錢夠不夠用，煩惱是否要轉換工作，擔心孩子的安全，擔心健康是否會亮紅

燈，擔心自己的人際關係。在學校的時候擔心課業成績，畢業後又要擔心找工

作。現在我們還要擔心疫情什麼時候會結束，還沒有輪到打疫苗時，會煩惱什

麼時候可以打，當可以打疫苗時，又會煩惱有沒有什麼不良反應。在家上班的

爸爸媽媽也要煩惱如何兼顧工作和精力旺盛的小孩。 

    但耶穌說「凡勞苦擔重擔的人可以到我這裡來，我就使你們得安息。」（太

十一 28）。各位弟兄姊妹、朋友們，我們會有憂愁、煩惱，身心靈會有疲憊的

時候，但主耶穌說到我這裡來，我就使你們有平安。安息日最基本的內涵就是

讓上帝做我們的主，上帝是賜平安的主，如果上帝是你的主，你就有永遠的平

安。 

    上帝是我們的主，祂要帶領眾兒女、帶領你和我，在祂的恩典和慈愛中走

過人生的每一個憂愁、煩惱，走過人生每一個不容易的時刻。因此在神的兒女

身上總會有一個記號，那就是不管我們外在承受多少的狂風巨浪，內心總會多

少呈現出這世界所不能給的平安，因為有基督的平安在我們裡面做主。 

    事實上，安息日是天天的，是今天的、是現在的，就在當下，當你信靠

神，你就有安息，即使在這疫情當中，即使在這建堂的時刻，相信神都要做我

們隨時的幫助。 

 

奉獻的生活 

    其次，新造的人應該有的新生活是一個奉獻的生活。民數記第二十八章 2

節，耶和華上帝說「獻給我的供物，就是獻給我作馨香火祭的食物。」神說

「獻給我的供物」，是在強調以色列人對神所獻的供物是應該的，因為那原本就

是上帝的供物。 

    神說「獻給我作食物」，不是表示上帝真的需要人的祭物來做食物，同樣是

在表明人的食物也是從上帝而來的，是屬於上帝的，所以神的百姓獻供物給

神，是在確認生命和萬物乃是神所賜的。同樣的，我們的奉獻也是對神的，也

是在表明生命和萬有都是神所賜的。 

    上帝將以色列百姓從埃及為奴之地拯救出來，在曠野供應他們的需要，如

今又要帶領新一代的以色列人進入流奶與蜜之地，因此以色列百姓向神獻上供

物也是在表達對神的感謝。親愛的弟兄姊妹，同樣的，我們奉獻與神，也是對

神救贖的大愛和所賜的恩典，甘心樂意的用感謝來做出回應。 

 

神配得我們獻上最好 

    在獻祭的條例中規定祭牲必須用完全沒有瑕疵的，同樣的，每日的素祭也

必須使用細磨過的麵粉，而不是匆匆作成的，油也必須用搗成的油，也就是純

正的油。這些祭物都在表達一件事情，偉大和慷慨的神是配得我們獻上最好



的。 

    教會的〈讚美〉有一首詩歌很激勵人心──〈將最好獻主〉，歌詞說到「將

你最好的獻與主，獻你年輕的力量；將你純潔熱情心靈，忠心為真理打戰。」

這裡不是說年輕的弟兄姊妹才要把最好的獻上，把最好的獻上是沒有年齡的限

制，但這裡特別在鼓勵年輕的弟兄姊妹，在我們還年輕力盛、充滿熱情活力，

最能服事主的時候，我們願意起來回應主的愛，獻上我們年輕的力量，忠心、

熱心的為主擺上。 

    弟兄姊妹，主的愛偉大無可比，為我們捨生命毫無怨言，救我們脫罪把血

灑，祂配得我們將時間、金錢和才幹獻上，主配得我們將最好的獻給祂，特別

是在我們這建堂的時刻。 

 

耶穌為我們擔罪，成就了救恩 

    在民數記第二十八、二十九章講到許多節期當獻的祭物，但上帝是靈，根

本不需要這些祭物，那上帝要的是什麼呢？在贖罪祭裡有一個很重要的意義就

是流血，把牛羊的血放掉。流血的意義所要表達的不是人做錯事，得罪了上

帝，就要宰牛殺羊，擺一桌筵席給上帝；贖罪祭所要表達的是上帝對罪惡的恨

惡，神是聖潔的，不能容忍罪和不潔的存在。 

    其實上帝希望的是我們根本不要犯罪，如果我們真的犯了，上帝嚴嚴的讓

我們知道這是多麼可怕的事，這是需要流血的，因為罪的工價就是死。本來該

流的是你我的血，但上帝愛我們，用一個牛羊的死來代替，所以上帝不是要那

些祭物，上帝要的是我們過一個聖潔、良善、正直、有德性的生活。 

    上帝的律法不管是舊約或新約，聖經都一直在強調上帝的標準是很嚴格

的，祂要的善良還不僅是行為上的善良，還包括心思意念的善良。耶穌說「凡

看見婦女就動淫念的，這人心裡已經與他犯姦淫了。」（太五 28）。事實上耶穌

講的標準跟舊約一樣，而且講的還要更難。 

    既然是如此，那我們在上帝律法的面前豈不都是死定了嗎？因為我們根本

做不到，我們每天難免都會犯一點錯誤。整個以色列歷史就是在告訴我們一件

事情，就是人不能不犯罪，人會自私、驕傲，會有邪情私慾，甚至會自以為

義、自我感覺良好。 

    在舊約時代，人做錯是讓牛羊來替死，上帝想出這殺牛羊的方式是要讓我

們不去犯罪，但牛羊的死卻不能讓我們成為一個不犯罪的人。民數記第二十八

章講到每天、每週、每月、每年當獻的祭，這就在表示公牛和山羊的血是斷不

能把罪除去的。聖經說祭物是叫人想起罪來，祭物是不能除罪的。 

    上帝喜歡的既然是完美，但這標準我們永遠達不到，全宇宙只有耶穌一個

人可以做得到，所以耶穌代替人、也代表人承受一切我們因違反律法所該受的

刑罰。不僅如此，耶穌也代替、並代表人來成全上帝的律法──愛神和愛人。

親愛的弟兄姊妹，神是愛，神愛世上的人完全正確，但是如果我們沒有講到耶

穌來代替我們的罪，為我們的罪死了，那我們就根本沒有講到真正的基督教，

因為那才是基督教的核心。 

 



將身體獻上，當作活祭 

    弟兄姊妹，我們是白白的稱義，白白的領受恩典，但這不表示救恩是廉價

的，事實上我們是重價所買贖回來的，這全然是神有豐富的憐憫，是因祂愛我

們的大愛。因此使徒保羅在羅馬書第十二章 1節這裡總結了一個蒙神憐憫、罪

得赦免的人，也就是你和我，對神應當有的回應是什麼，那就是應當「將身體

獻上，當作活祭，是聖潔的，是神所喜悅的。」 

    弟兄姊妹，神所要求的不只是我們所能給的讚美和服事，神所要的是我們

這奉獻的人。神要我們所獻的是我們的全人，奉獻的最高標準就是「主必興

旺，我必衰微」。「獻上活祭」就是人被獻上的時候並沒有死，而是繼續活著，

直到他死為止，這也就是在說我們把全人獻上當作活祭，是要一生之久，是要

直到見主的面。 

    神要我們獻上的是聖潔。保羅說「你們如此事奉乃是理所當然的。」（羅十

二 1）。聖潔的神只能用聖潔來事奉祂，只能用聖潔來敬拜祂。這裡點出了基督

徒的事奉觀跟世上的觀念很不一樣，在我們基督徒的事奉觀裡是沒有功過相抵

的、是沒有將功贖罪的。神要我們用手潔心清來事奉祂，因為祂是聖潔的神。 

 

活出結果子的生命 

    新生活運動的第三點，也是最後一點，就是活出結果子的生命。我們從以

色列人在應許地所要獻祭的種類和數目，可以發現這裡頭有著豐富的祭牲和農

產品，包括大量的麵粉、橄欖油和香醇的酒，這些都代表新一代的以色列人在

應許地的生活是相當豐富的，神要使他們成爲富足的農業社會。 

    同樣的，我們在基督裡成為新造的人，要得著一個新的生命，這新的生命

也是一個豐盛的生命，因為主耶穌說「我來了，是要叫人得生命，並且得的更

豐盛。」（約十 10），而這個豐盛的生命就是一個多結果子的生命。 

    親愛的弟兄姊妹，結果子是很自然、很喜樂、但也是很嚴厲的一件事情。

我們當中大多不是務農的，但是我們應該都能夠想像的到，不論是果農、花

農、稻農或是菜農，當他們經過施肥、澆水、除草、防寒，細心照顧後，如果

能夠看到豐盛的成果，那麼他們心中一定是充滿喜悅的。 

    同樣的，當老師看到學生有好的成績、又有好的品性，教練看到選手一直

在進步，我們殷勤工作看到好的果效，我們的個性越來越成熟，我們看到防疫

有好的成效，這些都會叫我們感到喜悅的，但是如果沒有，是會叫人喪氣的。 

    果子是可以看得見、是可以吃的，也可以跟別人分享，所以結果子是一件

很喜樂的事。結果子當然是越多越好，但是果樹是需要經過修剪，才能夠讓果

子長的更大、更多、更甜美多汁。耶穌說「凡結果子的，他就修理乾淨，使枝

子結果子更多。」（約十五 2）。所以主要剪去那些妨礙我們結果子的側枝，要

除去我們生命中的雜質，好叫我們這枝子可以結出更多的果實來，因為「凡有

的，還要加給他，叫他有餘。」（太十三 12） 

    但是結果子也是一件很嚴厲的事，主耶穌說「凡不結好果子的樹就砍下

來，丟在火裡。」（太七 19）我想這是我們可以理解的，當一個果農不分日

夜，辛苦耕耘，細心照顧，而且耐心等候，該做的都做了，如果到最後還是無



法結出果子來，那麼果農就要放棄舊的樹種，重新再種。 

    耶穌說「凡沒有的，連他所有的，也要奪去。」（太十三 12）。所以耶穌是

問耕耘、也問收穫的，耶穌是有所要求的，他會來到樹下找果子。所以親愛弟

兄姊妹，神給我們這麼豐富的恩典，我們不要置之不理，我們也不要輕忽它，

耶穌要我們結出果子來。我們不要說我就是這個樣子，我沒有辦法改變，我也

不想改變。 

    聖經中講到有各類佳美的果子，有聖靈的果子、光明的果子、仁義的果

子、良善的果子、平安的果子、嘴唇的果子、成聖的果子、福音的果子，這也

代表神的兒女所結的果子是多樣化的，神要我們在各方面都能夠越來越好，生

命越來越豐富。 

 

連於基督，回應神恩典 

    主耶穌說「我是葡萄樹，你們是枝子。常在我裡面的，我也常在他裡面，

這人就多結果子。」（約十五 5）。既然我們是枝子，就要連在樹上，不連在樹

上很快就會枯乾了。親愛的弟兄姊妹，我們做鹽、做光，做久了，鹽失了它的

味道，光失了它的亮度，要怎麼辦呢？「連在基督」聽起來很玄，其實就是對

主有信心，不斷的吸取祂樹上的養分，要不然我們就結不出果子來，因為就我

們自己來說，我們是很容易枯乾的。求主幫助我們，讓我們能夠結出更多果子

來，越來越有基督的榮美。主耶穌說我們多結果子，父就因此得榮耀，我們也

就是主的門徒了。 

    各位弟兄姊妹，以色列人在各個節期所獻的祭，其實都是在代表一個主題

的呈現，那就是神無比的恩典，以色列人在應許地要過一個敬拜神的新生活，

這也正是他們在回應神無比的恩典。同樣的，神照著祂的憐憫和豐盛的慈愛，

向我們施行大恩，神賜給我們那在天上永遠的基業，把新的生命賜給我們，我

們也當以新生活運動來回應神無比的恩典，活出信心的生活、奉獻的生活和結

果子的生命。 

 

我們一起來禱告： 

   天父，我們感謝祢，若有人在基督裡，他就是新造的人，舊事已過，都變成

新的了。願我們將心志改換一新，脫去舊人和舊人的行為，穿上新人。願天父

堅定我們的信心，讓基督的平安在我們心裡做主，願我們把最好的獻給主，把

自己的全人獻上，當作活祭。願天父也保守我們常在主裡面，能不斷結出好果

子來，叫父因此得榮耀。我們這樣禱告，是奉靠我主耶穌基督的聖名。阿們！ 

                                                   （林玉卿姊妹整理） 


